
Un mot du Curé
 

L’Avent : 
Avons-nous pu prendre  

le chemin de l’Avent,  
le chemin de l’ESPERANCE ? 

2ème Dimanche de l’Avent… Une 
2ème bougie qui s’allumera dans 
nos églises, peut-être aussi dans 
nos maisons… Une couronne 
d’Avent qui se fait chemin 
intérieur…  
Le temps de l’Avent, un temps qui 
nous est donné comme une 
marche intérieure sur un chemin 
de lumière vers Celui qui souhaite 
être un peu plus encore notre 
Lumière…  
Vivre le temps de l’Avent, c’est 
donc comme Marie et Joseph, 
comme les bergers, comme les 
mages plus tard nous mettre en 
marche et suivre l’Etoile… le signe 
que Dieu nous donne dans notre 
ciel intérieur souvent si torturé et 
si encombré de nuages sombres…  
Durant ce temps de l’Avent, 
essayons peut-être de découvrir 
cette Etoile, ce signe que Dieu 
nous donne de sa ‘venue’ 
aujourd’hui encore dans nos vies 
et dans celle de notre monde…  
Bien sûr ! nos vies portent pour 
chacun, chacune, son poids de 

peines, de souffrances, parfois 
très lourdes… et notre monde, 
chaque jour, nous donne tel-
lement de signes contraires, faits 
de catastrophes, de violences, de 
non-respect, de manipulations, de 
morts…  
Mais le défaitisme n’est pas la 
couleur de l’Avent ; la couleur de 
l’Avent est la couleur de 
l’espérance, qui est le contraire du 
défaitisme…  
L’espérance est cette vertu qui 
nous aide à traverser les torrents 
les plus difficiles de la vie, cette 
vertu qui nous permet de 
découvrir un avenir possible…  
L’Avent est le temps de 
l’espérance… Ne le laissez pas 
passer sans en saisir quelques 
menues étoiles qui viendront 
éclairer votre vie de tous les jours 
toute cette année encore…  

A tous… je souhaite un chemin 
d’Avent le plus paisible possible, 

le plus rempli d’ESPERANCE… 
Chanoine Patrick Willocq 

 


